

## Rápidas conversaciones con Moscú urgen a Haig

Roma, mayo 3 (Latin-Reuters). El Secretario de Estado estadounidense Alexander Haig fue urdido hoy por sus aliados europeos a iniciar rápidas conversaciones exploratorias con Moscú sobre limitación de proyectiles nucleares.

Los cancilleres de la Organización del Tratado del Atlántico Norte integrada por 15 países, se reunieron con Haig en una serie de encuentros privados preparatorios de la conferencia de la OTAN que se inicia mañana.

Los miembros europeos de la OTAN consideran que ya es urgente reabrir las negociaciones soviético-estadounidenses después de un estancamiento de dos años caracterizado por el abrupto incremento de las ten-

siones entre el Este y el Oeste.

Los europeos pidieron a Haig que declare la disposición estadounidense a negociar limitaciones mutuas en ametralladoras de proyectiles instalados en Europa y que fije para ello un cronograma razonablemente claro, dijeron altos diplomáticos.

Haig organizó encuentros separados con 10 de los cancilleres que asisten a los dos días de sesiones del Consejo Atlántico el más alto grupo de decisión política de la OTAN.

La alianza occidental propuso por primera vez hace 18 meses la realización de conversaciones soviético-estadounidenses sobre los proyectiles de alcance medio, como parte de una decisión de dos as-

Pasa a la página 11



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HAIG CON EL PAPA. Ciudad del Vaticano, mayo 3 (AP). El Secretario de Estado norteamericano, Alexander M. Haig y su esposa Patricia (izquierda), sostuvieron una entrevista con el Papa Juan Pablo II en el Vaticano. En la

audiencia participó el Secretario de Estado del Vaticano, cardenal Agostino Casaroli, informaron fuentes vaticanas. Haig asiste en Roma a una conferencia de la OTAN.

## Prensa rusa favorece a rebeldes de El Salvador

Moscú, mayo 3 (AP). (Por Thomas Kent). Los dirigentes soviéticos parecen estar aumentando sus esfuerzos de propaganda en apoyo de la Cuba de Fidel Castro, pero en cambio mantienen un rumbo cauteloso en el resto de América Latina, según analistas occidentales y soviéticos.

Algunos observadores piensan que la cautela de la Unión Soviética está destinada a evitar más problemas con el gobierno de Ronald Reagan, que se ha mostrado particularmente sensible a los acontecimientos en Cuba y el resto de Latinoamérica.

A pesar de las denuncias de provisión de armas soviéticas a El Salvador, los observadores en esta capital creen que el apoyo directo del Kremlin a grupos revolu-

cionarios en otros países se mantiene ahora a un nivel relativamente bajo. En lugar de ello, Moscú parece estar demostrando un resurgimiento de interés por los programas de ayuda y comercio con los gobiernos existentes, para tratar de mejorar su imagen en Latinoamérica.

La prensa soviética continúa favoreciendo energicamente a los rebeldes salvadoreños, como lo hizo durante la guerra civil en Nicaragua. El secretario de estado norteamericano, Alexander M. Haig, acusó el viernes pasado a Fidel Castro, el principal aliado latinoamericano del Kremlin, de participar personalmente en "el entrenamiento, la provisión de armas y la estrategia para derrocar regimenes en este hemisferio".

Pasa a la página 50

## Definirán estrategia económica de la CEPAL

Montevideo, 3 mayo (AP). Representantes de los 23 países miembros de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL) partirán desde mañana en el décimo noveno periodo de sesiones de este organismo para definir una estrategia económico-social para el

desarrollo de la región en los años 80.

Hasta el 16 de este mes se desarrollará en esta capital lo que se espera será una trabajosa negociación, primero a nivel técnico y luego a nivel político, destinada a concluir con un programa

Pasa a la página 51

## Breves Internacionales

### Detienen periodista CBS en Guatemala

Guatemala, 3 mayo (AP). El periodista George Natanson de la CBS fue retenido anoche sin explicación por funcionarios de inmigración en el aeropuerto, y luego de ser custodiado por guardias armados fue colocado en un avión rumbo a Tegucigalpa, Honduras, dijo hoy la embajada norteamericana. El gobierno de Guatemala no formuló comentarios.

### Alza precio combustible en Costa Rica

San José, Costa Rica, 3 mayo (AP). El gobierno ha dispuesto un alza de precio de los combustibles que entrará en vigor mañana, informó el ministro de Energía y Minas, Fernando Altman Ortiz.

El funcionario dijo que el alza fue uno de los requisitos establecidos por el Fondo Monetario Internacional para otorgar a Costa Rica asistencia financiera por medio de un convenio de facilidad ampliada y un préstamo de 300 millones de dólares.

La gasolina pasa de 9.50 colones el litro (1.10 dólares) a 11.50 colones (1.34 dólares), el gasohol de 9.25 co-

Pasa a la página 11



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DESCANSA. Belfast, mayo 3 (AP). Un sonriente soldado británico dedica parte del descanso en sus actividades de patrullaje en el sector católico de Falls Road aquí, a mostrar a un niño la vista desde la mira de su rifle automático. Se espera que la presencia de las fuerzas británicas sean recibidas aquí con hostilidad.

## Malestar en Chile por acción de la Argentina

Santiago de Chile, 3 mayo (AP). Voceros oficiales expresaron que la decisión argentina de cerrar sus fronteras con Chile fue recibida con profundo malestar y sorpresa por el gobierno del presidente Augusto Pinochet.

"Profundo malestar y sorpresa causaron las precipitadas y exageradas reacciones de ciertos mandos de la República Argentina, que dispusieron el cierre de las fronteras y la movilización de tropas con motivo de la detención de dos oficiales de su ejército, sorprendidos en actos de espionaje", dice hoy el diario del gobierno "La Nación".

El canciller René Rojas, que anteriormente señaló que la decisión argentina violaba el acuerdo de distensión suscrito entre ambos países en enero de

1979, continuaba hoy el análisis de una carta de protesta argentina por la detención de los militares.

El acuerdo de Montevideo fue suscrito por ambos países tras intensas gestiones del mediador enviado por el Papa Juan Pablo II, cardenal Antonio Samore, luego que la paz estuvo amenazada a fines de 1978 por el diferendo limítrofe austral.

Rojas tuvo el viernes lo que calificó como "reunión de carácter general" en el Ministerio de Defensa con los altos mandos del ejército, incluso el vicecomandante en jefe del ejército, teniente general Washington Carrasco.

El mayor Raúl Pablo Barrilleau y el teniente Oscar Santos fueron detenidos el 25 de abril último en la frontera ciudad de

Pasa a la página 9



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PASAJERA DE AVION. Londres, mayo 3 (AP). Margaret Donnelly, una pasajera irlandesa del avión secuestrado ayer, es recibida en el aeropuerto de Heathrow tras haber concluido el episodio que la mantuvo rehén con otro centenar de pasajeros. El aeroplano se rindió en un aeropuerto de Francia.

## Reducen exportaciones del café en Colombia

Bogotá, 3 mayo (AP). Las exportaciones de café durante el primer trimestre de 1981 se redujeron en un 31 por ciento en relación con el mismo lapso de 1980, informó el ban-

co de la república.

Mientras en el primer trimestre de 1980 se exportaron 3.1 millones de sacos de 60 kilogramos por valor de 412 millones de dólares,

Pasa a la página 9